

JEUNES & ADDICTIONS

DE LA RUPTURE DU LIEN A SA RESTAURATION

Sous la direction du Docteur Olivier PHAN

Pédopsychiatre, docteur en neurosciences, spécialiste des addictions à l'adolescence

Chargées de formation, Madame Laurence BEGON-BORDREUIL, magistrate coordinatrice de formation pour la sous-direction de la formation continue de l'école nationale de la magistrature (ENM) et Madame Hélène ACQUIER, magistrate chargée de mission auprès de la direction générale de l'école nationale de protection judiciaire de la jeunesse (ENPJJ)

***** Grand Amphithéâtre *****
École nationale de la magistrature
3 ter Quai aux Fleurs
75004 PARIS

20 et 21 Décembre 2018

JEUDI 20 DÉCEMBRE 2018

09h00.

Café d'accueil dans le hall de l'ENM

09h30.

Allocutions d'ouverture du directeur adjoint de l'École nationale de la magistrature, Monsieur Elie RENARD et de l'École nationale de protection judiciaire de la jeunesse

09h45.

Allocution d'ouverture du président de la mission interministérielle de lutte contre les drogues et conduites addictives, Monsieur Nicolas PRISSE

10h15.

Introduction du séminaire par Monsieur Olivier PHAN, pédopsychiatre addictologue et Docteur en neurosciences et Madame Laurence BEGON-BORDREUIL, magistrate, coordinatrice de formation, ENM

10h30

Première partie - Les conduites addictives à l'adolescence : une pathologie du lien

❖ ***Le développement de l'adolescent***

➤ *[intervenant à confirmer]*

❖ ***Neurobiologie et impact des substances addictives sur l'adolescent***

➤ *Intervention de Monsieur Olivier PHAN – Pédopsychiatre, docteur en neurosciences, spécialiste des addictions à l'adolescence*

12h30 - 12h45

Échange avec les participants

12h45.

Buffet de convivialité dans le Hall de l'ENM

14h00 - 15h00

Deuxième partie - Articulation Santé/Justice : rétablir le lien avec le jeune

❖ ***La justice résolutive de problèmes***

➤ *Intervention vidéo de Madame Martine Herzog-Evans professeur à l'Université de Reims*

15h00 - 15h15

Échange avec les participants

15h15.

Pause

15h45 - 18h00

Deuxième partie - Articulation Santé/Justice : rétablir le lien avec le jeune

❖ **Pratique et apports de l'entretien motivationnel**

- *Intervention de Monsieur Olivier PHAN – Pédopsychiatre, docteur en neurosciences, spécialiste des addictions à l'adolescence*
- *Intervention de Madame Mélanie LEDUC – Premier substitut à l'administration centrale du ministère de la Justice*

❖ **Secret et partage d'information**

- *[Intervenant à confirmer]*

18h00 - 18h30

Échange avec les participants

18h30.

Clôture de la première journée de séminaire

VENDREDI 21 DÉCEMBRE 2018

09h00.

Café d'accueil dans le hall de l'ENM

09h30 - 11h30

Troisième partie – Articulation Santé/Justice : rétablir le jeune dans son environnement social et familial

❖ **Les conduites addictives au sein du Programme de promotion de la santé à la protection judiciaire de la jeunesse**

- *Intervenant à confirmer*

❖ **Restaurer le lien familial, les outils existants**

- *[intervenant à confirmer]*
- *[intervenant à confirmer]*
- *Intervention de Monsieur Olivier PHAN – Pédopsychiatre, docteur en neurosciences, spécialiste des addictions à l'adolescence*

11h30 - 11h45

Échange avec les participants

11h45 - 12h15

Troisième partie – Articulation Santé/Justice : rétablir le jeune dans son environnement social et familial

❖ *Favoriser des accompagnements renforcés : l'exemple du projet « Chantiers Jeunes »*

- *Intervention de Madame Malika DJABARI – Responsable de pôle "Insertion/référente Justice" auprès de l'association Emmaüs de Beauvais*

12h15 - 12h30

Échange avec les participants

12h30.

Conclusion et clôture du séminaire